

# "EL TLC SE HA CONVERTIDO EN UNA PIEDRA ANGULAR PARA LA RELACIÓN ENTRE CHILE Y CANADÁ"

**Y**a son casi 83 años de relaciones diplomáticas entre Canadá y Chile y 27 desde la firma del Tratado de Libre Comercio (TLC), que ha permitido que nuestro país sea el principal destino de las inversiones canadienses. "Fue el TLC el que generó confianza y conocimientos y que eventualmente nos puso en esta posición tan especial con respecto a las inversiones", dice Michael Gort, embajador de Canadá en Chile. No duda al afirmar que ha sido una historia de éxito.

Y es que esta relación ha permitido el crecimiento de ambas economías, junto con potenciar la participación femenina y las pymes, alcanzando en el primer trimestre de 2024 cerca de US\$111 millones totales en envíos de Canadá a Chile y US\$ 522 millones en exportaciones de Chile a Canadá, según datos del Servicio de Delegados Comerciales de la embajada de Canadá en Chile.

**Para Michael Gort, embajador de Canadá en Chile, el Tratado de Libre Comercio entregó confianza y conocimientos, elementos que fomentaron la inversión en el país. Ahora, apunta que el reto es seguir potenciando la relación en un contexto internacional desafiante. POR SOFÍA PREUSS**

"El TLC se ha convertido en una piedra angular para la relación", apunta el embajador.

Junto con instancias de exposición y colaboración como el Chile Day y PDAC, Gort indica que actualmente hay herramientas que están permitiendo la generación constante de nuevos negocios.

"Tenemos la Cámara Chileno Canadiense de Comercio, que está muy activa y que juega un papel importante tanto en hacer conocer a empresas chilenas del potencial que hay para intercambiar con Canadá, como al revés, y así hacer conocer a las compañías chilenas las oportunidades



de comercio, pero también de inversión que hay aquí".

## Proyecciones

A juicio del embajador, la inteligencia artificial y los cambios tecnológicos están generando nuevas oportunidades de negocios e inversión, lo que, prevé, va a generar interés en el intercambio de tecnología en materias de energías verdes y minería 4.0. "Hay empresas canadienses bastante importantes aquí en Chile que están ofreciendo sus servicios de ingeniería a la minería, pero también a otros sectores de la economía", agrega.

La relación bilateral hoy está en un punto muy alto, asegura, y ahora deberá enfrentar los retos internacionales que se presentan: la fragmentación, polarización, proteccionismo, debilitamiento de la cadena de suministros y el cambio climático.

"Nos vamos a tener que ajustar. Cuando digo esto, estoy hablando del Gobierno, pero también del sector privado, para ver cómo podemos juntos, con la sociedad civil, encontrar soluciones a todos estos grandes desafíos", apunta Gort, y detalla que para ello es fundamental la confianza y la certidumbre: "Reglas claras, un marco legislativo que permite y que también protege a la inversión que está en el país".